

la contra

LA VANGUARDIA

INMA SÁINZ DE BARANDA

“Intentamos mejorar un poco el mundo”

Tengo 53 años. Nací en Roma y vivo en Ginebra. Soy médico especialista en medicina tropical. Soy secretario general de la Organización Mundial del Movimiento Scout, ¡que hoy cumple un siglo! Tengo una hija, Karin (35). Me comprometo a construir un mundo de paz, diversidad y respeto al medio ambiente. Soy cristiano



EDUARDO MISSONI

DIRIGE EL COMITÉ MUNDIAL DEL MOVIMIENTO SCOUT

Qué significa scout?
 -Explorador que abre camino, avanzadilla.
 -¿Cuántos scouts hay en el mundo?
 -Unos 38 millones.
 -¿De qué edades?
 -De 7 a 22 años.
 -¿Y a lo largo de la historia?
 -Unos 500 millones de personas.
 -¿Algunas célebres?
 -Muchas. El astronauta Armstrong, por ejemplo. ¡El llevó su insignia scout a la Luna! De los doce astronautas que han ido a la Luna, once fueron scouts.
 -¿Cómo se explica tan alto porcentaje?
 -El espíritu de aventura, el desafío, el reto ¡es consustancial a los scouts! El famoso seguidor de récords Steve Fosset fue scout.
 -¿Quién es el tal Fosset?
 -Su profesión es batir récords, como el de dar la vuelta al mundo en globo, darla en vuelo sin motor en 65 horas...
 -¿Cuándo nació el movimiento scout?
 -Hace un siglo. Hoy, 1 de agosto, es nuestro aniversario. ¡Hoy celebramos el alba de nuestra segunda centuria!
 -¿Qué pasó aquel 1 de agosto de 1907?
 -Baden Powell, un general del ejército británico, de 50 años, se llevó de acampada a veinte niños ingleses, de entre 13 y 16 años, a la isleta de Brownsea. Los eligió entre hijos de aristócratas y de proletarios. Así nació el movimiento scout, el escultismo.
 -¿Y en qué consiste?
 -En una formación de los niños a través del juego para que sean personas responsables que forjen un mundo mejor. Son juegos con retos, desafíos de dificultades en contacto con el medio natural, en grupo. El lema de estos jóvenes es “Siempre listo”.
 -¿Cómo se le ocurrió esto a Baden Powell?
 -Fue después del asedio de Mafeking por los bóers, en Sudáfrica. Él servía allá como

general del ejército del imperio británico. Resistió al asedio, ¡en parte gracias a la cooperación de niños y jóvenes! Volvió a Gran Bretaña como héroe, y ahí fraguó su proyecto.
 -¿No era un proyecto algo militarista?
 -¡No! Baden Powell tuvo dos vidas: una como hombre de guerra, otra como hombre de paz y educador. Del ejército conservó una disciplina y el aspecto externo.
 -El uniforme.
 -Sí, porque era un modo de igualar las diferencias de origen.
 -¿Y no son muy jerárquicos?
 -No. Lo que Baden Powell propuso fue tomarse en serio a los niños y jóvenes. Darles responsabilidades. Permitirles tomar decisiones. Enfrentarles a la naturaleza y estimularles a cooperar. Ayudarles a formar su carácter, en suma, y a asimilar valores.
 -¿Qué valores?
 -Los del compromiso con los demás y con la paz, con la construcción de una sociedad mejor. De cada niño se espera que sea responsable, que cada uno aporte al grupo lo que mejor se le dé. Y son grupos de edades variadas: el grupo avanza al paso del más lento, pero avanza siempre.
 -¿Y no hay machismo?
 -Baden Powell en seguida quiso incorporar a las niñas, pero su madre se lo afeó. Y no lo hizo. Luego su esposa, Olav, creó las chicas guías. Y en los años 60, ya fuimos mixtos.
 -¿Por qué es importante el contacto con la naturaleza?
 -Baden Powell decía a los chicos: “Después de una acampada, lo único vuestro que debe quedar son las gracias”. Si se enciende una hoguera, luego no quedará traza alguna. Hoy se trata de no dejar impronta ambiental.
 -¿Cómo contactó usted con los scouts?
 -Yo veía a veces a un niño vecino mío que volvía de excursión con su mochila, su uniforme, su pañuelo, todo él muy sucio... ¡tenía aspecto de haberlo pasado realmente bien!

UN SIGLO

“Deja el mundo algo mejor de lo que lo encontraste”, enseñó Baden Powell a sus chicos. Aquella pequeña iniciativa para 20 niños es hoy compartida por millones de chavales en todo el mundo, a excepción de cinco países dictatoriales (China, Corea del Norte, Birmania, Laos y Cuba), donde están proscritos. Lo cierto es que el escultismo es hoy la mayor organización educativa del mundo. Y hoy celebra su primer siglo de existencia con actos en todo el mundo. Su secretario general pasó hace unos meses por Barcelona en visita oficial a la Federació Catalana d'Escultisme i Guiatge (www.escoltes.org/fceg), pues no en vano Catalunya es uno de los lugares con más raigambre 'escolta': muchos diputados del Parlament fueron 'escoltes', como Pujol, como Maragall...

-Y se apuntó.
 -Sí. Y el 7 de julio de 1965 hice mi promesa. La promesa es un rito de compromiso espiritual y social. Allí, frente al lago Bolcena, prometí por mi honor ser lo mejor posible.
 -¿Cómo marcó su vida ser scout?
 -Ha sido determinante. Decidí cursar medicina con idea de servir a quienes más lo necesitaban. Y eso hice. Me fui como médico a Nicaragua. Eso me viene más de haber sido scout que de mi familia o de mi escuela.
 -¿Qué reto recuerda de sus días de scout?
 -Con 15 años me designaron líder de un grupo. Era una noche lluviosa, caminábamos y faltaba para llegar al campamento. Y un niño se puso enfermo...
 -¿Y qué tal?
 -Había que resolver el problema individual sin perjudicar al grupo. Al final todo salió bien. Hoy la sociedad es demasiado hiperproteccionista: ¡no sé si dejarían solo a un grupito de niños como aquél...!
 -El escultismo ¿fomenta el liderazgo?
 -Sí. Enfocado al contenido social, a las profesiones de servicio. Y a la política.
 -¿De izquierdas o de derechas?
 -Comprometidos con la sociedad. De Chirac a Jospin, pasando por todos los presidentes estadounidenses anteriores a Reagan.
 -¿Hay algún ex scout del que abominen?
 -Alguno... Pero el verdadero scout es el que traslada su compromiso social de la infancia a todos los actos de su vida.
 -Si levantara la cabeza, ¿qué diría hoy Baden Powell del movimiento scout?
 -“Tuviéramos una idea, nos transformamos en movimiento, y el riesgo es quedar sólo en una organización”, decía. Hoy velamos por que eso no suceda, y por ayudar a que durante nuestro segundo siglo de existencia el mundo sea algo mejor que en el primero.
 -¿Y qué le diría usted a Baden Powell?
 -Gracias.

VÍCTOR-M. AMELA

LAVANGUARDIA.ES

CONCURSO TU MEJOR MUECA

¿QUÉ CARA PONDRIAS SI TE REGALAMOS UN VIAJE?

VETE DE VIAJE POR LA CARA

Envíanos una foto con TU MEJOR MUECA y podrás ganar un inolvidable fin de semana en el Hotel "Louxo La Toja" 4*, con avión desde Barcelona a Santiago incluido. Visita <http://muecas.lavanguardia.es> y envíanos tus fotografías mediante el formulario que encontrarás o bien manda un MMS con tu fotografía al 5995 escribiendo LV (espacio) NOMBREDELAUTOR (espacio) DNI (espacio) TITULOFOTO

